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17 janvier LAFRANÇAISE COMITE PILOTE CENTRE SOCIAL

21 janvier PUYCORNET REUNION PROJET ALIMENTAIRE DE TERRITOIRE

24 janvier PIQUECOS REUNION AVEC LE LEC

12 Février LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

19 février PUYCORNET COMMISSION COMMUNALE DES IMPOTS LOCAUX

19 février LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

21 février MONTAUBAN CONSEIL ADMINISTRATION ASSOCIATTION DES MAIRES DU 82

21 février PUYCORNET AG SYNDICAT PAYSANS D’OCCITANIE

12 mars PUYCORNET A.G. CUMA DU CENTRE

13 Mars L’HONOR-DE-COS CONSEIL ECOLES DU R.P.I.

19 mars MOLIERES CEREMONIE FIN CONFLIT ALGERIE ET AFRIQUE DU NORD

19 Mars LAFRANÇAISE COMMISSION FINANCES COMMUNAUTE DE COMMUNES

19 mars LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

23 mars PUYCORNET CEREMONIE FIN CONFLIT ALGERIE ET AFRIQUE DU NORD

26 mars LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

2 Avril LAFRANÇAISE COMMISSION FINANCES COMMUNAUTE DE COMMUNES 

5 avril LES BARTHES INAUGURATION SALLE DES FETES

8 Avril MEAUZAC REUNION PROJET ALIMENTAIRE DE TERRITOIRE

9 avril LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

11 Avril CAUSSADE REUNION ANNUELLE GENDARMERIE

15 avril LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

22 avril PUYCORNET AG COMITE DES FETES

26 avril PIQUECOS POSE 1ERE PIERRE HALLE

8 Mai MOLIERES/PUYCORNET COMMEMORATION FIN CONFLIT 2 EME GUERRE MONDIALE

11 Mai PAULY/MIRABEL COMMEMORATION FIN CONFLIT 2 EME GUERRE MONDIALE

13 Mai LAFRANÇAISE  A.G. MISSION LOCALE 82

15 mai MONTAIGU-DE-QUERCY TIRAGE AU SORT JURY D’ASSISES

22 mai LIZAC AG ASSOCIATION DES MAIRES RURAUX 82

24 mai LAFRANÇAISE CANMP : REUNION INFORMATIONS

3 juin PUYCORNET AG GITES DE FRANCE 82

4 juin LAFRANÇAISE BUREAU COMMUNAUTAIRE

11 juin LAFRANÇAISE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

13 juin VAZERAC VISITE SENATEUR LEVI

18 juin LAFRANÇAISE COMITE PILOTAGE PROJET EDUCATIF DU TERRITOIRE

30 juin MONTAGUDET CONSEIL ADMINISTRATION ASS. DES MAIRES DU 82
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Qui veut la paix, prépare la guerre ». Ce vieil adage datant des 
Romains n’a jamais été autant à l’ordre du jour. Les bruits de 

bottes aux portes de l’Union Européenne inquiètent à juste titre 
beaucoup de nos concitoyens. La création de l’OTAN après la fin de 
la 2ème guerre mondiale qui était censée protéger, sous la coupole 
des Etats Unis d’Amérique, les pays de l’Europe de l’Ouest contre le 
bloc « soviétique » semble avoir pris un « coup de vieux ».

Avec l’élection en novembre 2024 de Donald TRUMP dont la parole 
est aussi fiable que certains dictons météorologiques, nous ne 
devons plus compter sur nos alliés Américains et réorganiser et 
amplifier notre propre système de défense. Le Président des U.S.A. 
a avant tout été élu pour faire du « business » et peu importe la 
méthode employée.
Pour tout vous dire, il me fait penser à l’effroyable JR du feuilleton 
« Dallas » des années 80, le chapeau de cowboy ayant été remplacé 
par son élégante casquette !
Et pourtant Donald TRUMP s’était targué pendant la campagne 
électorale américaine d’arrêter le conflit entre Russes et Ukrainiens 
en 24 H. 
6 mois après son élection, nous en sommes toujours au même point.
L’invasion de la Crimée en 2014 par la Russie aurait dû faire 
prendre conscience à nos gouvernants que Vladimir Poutine ne 
s’arrêterait pas là.
Aujourd’hui, c’est tout un modèle de défense qu’il faut redéfinir. 
Cela ne se fera, c’est évident, qu’au niveau de l’Union Européenne 
avec nos alliés Britanniques à condition de parler tous d’une même 
voix. Le retour d’une paix durable en Europe sera à ce prix. Il 
m’a semblé important de débuter mon éditorial, une fois n’est pas 
coutume, par ces quelques lignes sur l’actualité internationale.

Sur le plan local, malgré un vote aux forceps du budget national 
en février, nos budgets intercommunaux et communaux ont pu être 
votés dans les délais avant le 15 avril.
Au niveau de l’intercommunalité, nos marges de manœuvres 
demeurent toujours restreintes. Nous avons dû transférer beaucoup 
de compétences à l’intercommunalité, malheureusement les 
recettes pour les financer n’ont pas suivi. 
Quelle idée saugrenue d’avoir supprimé la taxe d’habitation qui 
était très certainement un impôt à réformer et de l’avoir remplacée 
au niveau de l’intercommunalité par un volet TVA dont les entrées 
fluctuent au niveau national en fonction de la croissance du pays 
(PIB). Il faut donc craindre en 2025, comme en 2024, que les 
montants de TVA annoncés lors du vote du budget 2025 soient 
revus à la baisse en fin d’année.

En 2024, je vous le rappelle comme cela avait été annoncé par 
Thierry DELBREIL président de l’intercommunalité, lors de la 
cérémonie des vœux, ce sont près de 100 000 € qui nous ont été 
amputés !
Aussi afin de « boucler » le budget 2025, c’est sans gaieté de cœur 
que nous avons dû augmenter les taux d’imposition de 1% afin de 
maintenir les services à la population qui sont très importants à 
savoir :
 Crèches ;
 Centres de loisirs ;
 Maison de santé ;
 Office de tourisme ;
 Voirie ;
 Gestion des rivières et des déchets ;
 Développement économique ;
 Emploi formation ;
 Centres culturels et médiathèques ;
 France Services.

Au niveau communal, la suppression de la taxe d’habitation a été 
compensée par la part départementale du foncier (bâti et non bâti). 
Même si cette compensation n’a pas été totalement à l’EURO, nous 
sommes moins impactés que la communauté de communes. 
Aussi, compte-tenu des orientations que nous avons prises 
(changement de chauffage des bâtiments publics, passage aux LED 
de l’éclairage public), de sensibles économies budgétaires ont été 
réalisées (fuel, électricité) nous permettant de baisser pour la 3ème 
année consécutive les taux des taxes sur le bâti et non bâti tout en 
continuant à investir pour le bien de la population (voir les travaux 
entrepris en 2025 dans le présent bulletin).

Avant de conclure mes propos et vous souhaiter un bel été, je 
voudrais avoir une pensée pour celles et ceux qui ont été touchés 
par les intempéries de ce printemps et bien au-delà de notre 
commune, je veux parler de nos voisins de L’HONOR-DE-COS très 
impactés suite au déluge de pluie du 19 mai dernier.

J’espère vous rencontrer aux nombreuses manifestations qui 
comme tous les ans sont programmées pendant la période estivale.

Avec tout mon dévouement et celui du conseil municipal.
Jean-Michel PRAYSSAC

LE MOT DU MAIRE

Toutes les informations 
de la commune sur votre 
site internet
www.puycornet.com
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Fonctionnement 

Investissement 

Réalisation de l'exercice 2024 

Reports de l'exercice 2023 

FINANCES COMMUNALES: BILAN DE L'ANNÉE 2024 
Résultats du Compte Administratif: Puycornet 

Compte Administratif 2024 

1 Dotations et participations : 
392 548 € 

I Impôts et taxes: 
210 673 € 1 Produits des services : 
59 832 € 1 Autres recettes réelles : 
46 028 € 

1 Dotations et subventions : 
159 075 € 

Les résultats du CA 2024 
Recettes Dépenses 

Fonct 709081€ 569111€ 
lnvest 159075€ 217 150€ 

Fonct 605 636€ 0€ 

lnvest 0€ 55 772€ 

1 Charges générales : 
228 729€ 1 Charges de personnel : 
183 844€ 
Charges gestion courante. 
126 079 € 1 Autres dépenses réelles : 
29 647 € 
lnterêts d'emprunts : 
812 € 

1 Dépenses d'équipement : 
188 792 € 1 Remboursement du capital : 
27 732€ 1 Autres dépenses réelles : 
626€ 

Total exercice (réalisations + reports) 1473 793€ 842 035€ 

Résultat de clôture de l'exercice 

RàR reportés en 2025 lnvest 

Totaux cumulés 

Résultat financier définitif 

631 758 € 

9 344 € 8156€ 

1483137€ 850191€ 

632 946€ 

....... 
1111 

Réalisation des 
investissements 

96% 

© 
Capacité de 

désendettement 

0.17 an 

FINANCES     COMMUNALES

CHARGES INVESTIR SERVIR DETTE 
Charges fixes, Travaux de voirie, Rémunérer les Remboursement 

éclairage public, de construction, agents qui servent de l'annuité de 
eau, entretiens, de rénovation, la population, dette contractée 
soutenir le tissu acquisitions services tech et par la collectivité 

associatif, animer immobilières, admin, agents des 
la collectivité ... achats matériel... écoles. police ... 
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FINANCES COMMUNALES: BILAN DE L'ANNÉE 2024 
Résultats du Compte Administratif: Puycornet 

Les principales réalisations de 2024 

■ 

SOie€ 

70k< 

60k€ 

50kt: 

40kC 

Dépenses: 217 150 € ,ok( 

1 Dépenses d'équipement : 
1 Remboursement du capital : 
1 Autres dépenses réelles : 

20kC 

lOk( 
2022 

Epargne de Gestion en 2024: 

Épargne Brute en 2024: 

Epargne Nette en 2024 • 

(.fi Analyse financière de notre collectivité

Dépenses Réelles de Fonctionnement (DRF) 

Recettes Réelles de Fonctionnement (RRF) 

Dépenses d'équipement brut (investissements réalisés) 

Encours de la dette 

Dotation globale de fonctionnement (versée par l'État) 

Dépenses de personnel / DRF 

Dépenses de fonct et remboursement de dette / RRF 

Dépenses d'équipement brut/ RRF 

Encours de la dette / RRF 

Épargne brute / RRF 

722€/Hab 

900€/Hab 

240€/Hab 

31€/Hab 

431€/Hab 

32% 

84% 

27% 

3% 

20% 

2023 2024 

140 782 E 

139 970� 

112 238 € 

FINANCES     COMMUNALES
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FONCTIONNEMENT  ::  

INVESTISSEMENT :  

REPARTITION DES DEPENSES DE LA COMMUNE : 

BUDGET     PRINCIPAL 2025
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ANALYSE FINANCIERE : 

LES PRINCIPAUX PROJETS D’INVESTISSEMENT DE L’ANNEE : 

Chemin Espis :   31 625 € H.T. 

Couverture espace barbecue :   6 742 € H.T. 

Achats de 4 ordinateurs :     2 542 € H.T. 

Changement du portail école et 

Mise en place d’un vidéophone :      7 092 € H.T. 

Acquisition abribus :          2 800 € H.T. 

BUDGET     PRINCIPAL 2025
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Aménagement des places   
parking salle des fêtes 

Aménagement des places – containers 
ROUZET 

Aménagement des places du bourg et parking salle des fêtes 

BUDGET     PRINCIPAL 2025
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BUDGET     PRINCIPAL 2025

Comme en 2020, 2023 et 2024, le conseil municipal a décidé
de baisser les taux du foncier bâti et non bâti de 1%
En 2027, tous les emprunts souscrits par la commune seront remboursés. 
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TRAVAUX PLACES SALLE DES FETES – MAIRIE – DU LAVOIR A ROUZET

Ces travaux sont désormais terminés. Ils constituaient, nous vous le rappelons à  la rénovation et 
l’embellissement des 3 places avec :
 
 l L’enfouissement place de la salle des fêtes des containers (ordures 
ménagères et tri sélectif), la canalisation des eaux pluviales avec la pose 
de regards et de bordures.
l Le déplacement place du lavoir à Rouzet des containers (ordures 
ménagères et tri sélectif) vers les bâtiments communaux à l’entrée du bourg 
côté Molières où ils ont été également semi-enfouis. Ce nouvel espace 
propreté a reçu un revêtement bicouche.

l La plantation d’arbres (11 charmes 
pyramidaux) sur cette place de Rouzet, 
la mise en place d’un jeu sécurisé pour 
enfants, d’une table de pique-nique, d’un 
éclairage entièrement équipé d’ampoules 
LED et la pose de bordures.
l L’entrée de la place a reçu un revêtement 
enrobé ainsi que le parking à proximité 
de la mairie avec pose de bordures pour 
canaliser l’eau.
Le coût de 
ces travaux 
s’est élevé à 

137  646.43 H.T. Nous avons bénéficié de 
subventions du Conseil Départemental à 
hauteur de 48  721.00 € dans le cadre des 
aménagements du bourg et d’un fonds de 
soutien de la Communauté de Communes du 
Pays de Lafrançaise de 8 000.00 €. Le solde 
des travaux a été entièrement autofinancé, sans 
recours à l’emprunt, sur les fonds propres de la 
commune.

ACQUISITION ABRIBUS

La Région ne finançant plus ce type d’investissement,
 il a été décidé d’acquérir un abribus type « Montaigne » pour un prix H.T. 
de 2 800.00 € auprès de la société COMAT ET VALCO. Celui-ci a été mis 
en place par Cyril, notre agent municipal sur la place de ROUZET en mai 
dernier.

TRAVAUX ET PRINCIPALES     DECISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL
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ACQUISITION DE 4 ORDINATEURS PORTABLES

Les 3 ordinateurs des enseignants étant devenus obsolètes, 
le conseil municipal a procédé à leur remplacement auprès de la société INFORMATIC de Montauban 
pour un coût H.T de 1 562.50 €. 
De même un 4ème ordinateur a été acquis pour le bon fonctionnement du service administratif de la 
mairie auprès de la société SMI de Montauban pour un prix H.T. de 980.00 €.

TRAVAUX ET PRINCIPALES     DECISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

TRAVAUX CHEMIN RURAL D’ESPIS

Après examen des devis, c’est l’entreprise VOINOT TP de Lafrançaise qui a été retenue. Le coût des 
travaux s’élèvera à 32 625.18 € H.T.
Ils constitueront à :
l La pose de buses dans le fossé, de regards et de bordures afin de canaliser les eaux pluviales qui 
dévalent du chemin en forte pente ;
l La pose d’un drain afin de régler sur la partie haute du chemin un problème récurrent d’eaux 
stagnantes ;
Enfin, la partie basse du chemin qui dessert les 4 habitations recevra un revêtement bicouche.
Ces travaux seront réalisés avant l’été.

CHANGEMENT DU PORTAIL DE L’ECOLE ET MISE EN PLACE D’UN VIDEO-PHONES

A la demande de plusieurs parents d’élèves et du L.E.C. (LOISIRS EDUCATION CITOYENNE) qui gère 
les ALAE sur le territoire de l’intercommunalité, le conseil municipal a décidé de mettre en place à 
l’entrée de l’école (côté pré) un vidéophone qui sera activé pour l’ouverture du portail par les animateurs 
de l’ALAE de la salle qui leur est octroyée. Ce dispositif répondra aussi aux mesures de sécurité et de 
prévention de risque d’intrusion dans l’école de personnes qui n’ont rien à y faire.

A cette occasion, le portail très usagé sera remplacé. C’est l’entreprise Philippe COMBALBERT de 
Lafrançaise qui a été retenue pour le remplacement du portail : coût H.T. : 4 635.49 €.
Quant à la mise en place du vidéophone, c’est Rémi DEPREZ de Puycornet qui a obtenu l’aval de la 
commune : coût H.T. 2 457.00 €.
Ces travaux seront réalisés pendant les vacances scolaires d’été.

COUVERTURE DE L’ESPACE BARBECUE

Cet espace entre la salle des fêtes et la salle de réunion sera désormais entièrement couvert. 

Il permettra aux personnes qui l’utilisent lors de la location de la salle des fêtes et notamment notre 
valeureux comité des fêtes d’être à l’abri en cas d’intempérie.
La couverture sera réalisée en bac acier.
C’est l’entreprise SMM (Magalhaés-frères) de Puycornet qui a été retenue.
Coût des travaux H.T. : 6 742.00 €.
Ce chantier sera réalisé en septembre prochain.
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ACCA PUYCORNET 800.00 €

ADIL 82 100.00 €

ADMR BAS-QUERCY 500.00 €

ALMA 82 220.00 €

AMICALE SAPEURS POMPIERS 300.00 €

ASSO  DONNEURS SANG BENEVOLES 300.00 €

ASSOCIATION INT. PROPRIÉTAIRES DE BOIS 100.00 €

ASSOCIATION VIEILLE CHARRETTE 400.00 €

CAISSE ALLOCATIONS FAMILIALES-FSL 300.00 €

Pôle jeunes SC HONOR-DE- COS  (cadets, juniors) 90.00 €

ECOLE DE RUGBY SC HONOR-DE- COS 90.00 €

FNACA COMITE LOCAL 300.00 €

JUDO GYM LAFRANCAISE 330.00 €

VAZERAC SUD-QUERCY BASKET  270.00 €

LAM (Ecole de musique)  240.00 €

MOTO CLUB LABARTHE   500.00 €

COMICE AGRICOLE   300.00 €

PUYCORNET GYM   300.00 €

MOLIERES CYCLO SPORT   250.00 €

PÉTANQUE VAZERACAISE   250.00 €

CLASSE DECOUVERTE PUYCORNET  360.00 €

TRT JUDO   120.00 €

TOTAL   ------------------------------------------------     6420.00 €

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS

Attribuées pour l'année 2025
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SELOCE
CLASSE DÉCOUVERTE À SUC-ET-SENTENAC

Du 11 au 14 février 2025, la classe de CE2 de 
Mme Médale et celle de CE1-CE2 de M. Vidoni 
ont participé à une classe découverte à Suc-et-
Sentenac, en Ariège. Le séjour a débuté dès le 
mardi matin, lorsque les élèves se sont retrouvés à 
7h30 pour un trajet en bus d’environ deux heures 
trente.

À leur arrivée, ils ont été accueillis par les 
animateurs du centre avant de découvrir les lieux 
et de s’installer dans leurs chambres. Un pique-
nique en plein air leur a ensuite permis de profiter 
d’un soleil rayonnant, particulièrement agréable 
pour un mois de février.

L’après-midi, les élèves ont pris la direction du port 
de Lers. La neige abondante a immédiatement 
suscité l’enthousiasme général, la majorité n’en 
n'avait jamais vue autant. Batailles de boules 
de neige, construction d’igloos et descentes 
en luge ont alors rythmé cette première après-
midi, toujours dans la bonne humeur, avant de 
se conclure par une randonnée en raquettes très 
appréciée de tous.
Tout au long de la semaine, les enfants ont dé-
couvert des activités peu courantes et tout à fait 
en adéquation avec le paysage montagnard : ob-
servation d’isards dans leur milieu naturel grâce 
à une longue vue, initiation au ski nordique avec 
des moniteurs agréés, et participation à un jeu de 
piste où les enfants devaient retrouver des balises 
dans un environnement inconnu.

Le jeudi 13 février, les deux classes ont pris la 
route du plateau de Beille, sous un soleil toujours 
magnifique. La journée s’est ensuite articulée en 
deux temps forts : d’abord une longue randonnée 
à skis ponctuée de jeux dynamiques, avant 
d’enchaîner un baptême en chiens de traîneaux. 
Chaque élève a alors pu s’élancer à pleine vitesse 
avant de partager un moment privilégié avec les 
huskys à la fin de l’activité, pour le plus grand 

bonheur de tous.
Pour clore ce séjour inoubliable, une boum a été 
organisée lors de la dernière soirée. Ce moment 
festif, rythmé autour de musiques et de bonbons, 
a permis à tous de se retrouver une dernière fois 
avant le retour, des souvenirs plein la tête qu’ils 
avaient hâte de partager avec leurs parents.
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ALAE DE PUYCORNET

En cette fin d’année scolaire, les enfants du RPI Puycornet/
Piquecos continuent de prendre soin de leur environnement 
en organisant des actions citoyennes. Nous avions partici-
pé le 20 septembre au « World clean up » qui consistait à 
nettoyer la nature en ramassant les déchets dans l’environ-
nement. Nous avons remis cela le 27 mai, dans la même 
lignée que la journée citoyenne organisée par la commune 
de Puycornet le samedi qui suivait. 

Notre projet « Vers des espaces plus inclusifs » continue avec l’aménagement 
de nos cours qui a pu s’accélérer avec le beau temps.

Nous avons débuté notre espace « exploration » avec des plantations de légumes qui ont vu le jour, grâce 
à l’accompagnement de Michelle. Nous allons faire évoluer ces espaces distincts pour répondre au mieux 
aux besoins de chaque enfant, en respectant les différents rythmes qui co-existent. Chaque espace ayant 
une fonctionnalité différente : espace calme, espace jardin expérimental à l’extérieur, espace cocooning, 
pole construction, espace jeux collectifs et organisation d’une malle matériel sous la responsabilité des 
enfants.

Ce projet nous amène à faire évoluer nos pratiques 
professionnelles, vers des démarches pédagogiques
plus inclusives. 
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Le fil conducteur de cette année est « le bien-être et le partage ».

Sous l’influence de ce fil rouge, nous proposons des débats autour de sujets que les enfants 
souhaitent aborder. Un arbre à débat retrace les thèmes évoqués avec eux, comme «  le vivre 
ensemble c’est quoi ? » « La solidarité » « La liberté » …
Chaque enfant est ambassadeur du « bien vivre ensemble » et de la « bienveillance ».
Pour continuer dans le « vivre ensemble » l’équipe a veillé à ce que l’injustice disparaisse autant 
que possible en les aidant à trouver des règles communes, équitables et justes. C’est ainsi que 
la traditionnelle balle assise, emblématique dans les cours d’école, a vu ses règles se modifier. 
Le foot a également subi quelques modifications. Cela laisse la place aux rires, au fairplay, à la 
coopération qui chasse petit à petit la frustration de ne pas être le nouveau champion du monde 
de foot ou le tireur d’élite de la balle assise.

Un projet « Ma mode, mon monde »

a été mené à partir duquel différents thèmes sur la photographie ou la mode leur ont été présen-
tés. Les enfants ont pu également aborder des sujets comme « Identité de genre », « Seconde 
main », « Transmission familiale », « Habits d’ailleurs ».

Un cahier de création de mode sur l’année a été proposé aux enfants désirant s’exprimer au tra-
vers de la créativité, travaillant sur différents textiles et différentes techniques et leur sens du détail 
obligatoire pour les futurs stylistes présents.
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ECHOS COMMUNAUTÉ DE COMMUNES  
DU PAYS DE LAFRANÇAISE

Suite aux demandes croissantes 
des usagers concernant des 
accompagnements numériques, la 
France services est entrée en contact 
avec la Ligue de l'Enseignement, qui 
a répondu à un appel à projet de 
la CARSAT à destination des plus de 
60 ans. Mme MDOIHOMA Fatima, 
de la Ligue, a recensé les besoins 
en numérique auprès des séniors 
de notre territoire. 64 personnes 
ont répondu et se sont inscrites pour 
ces ateliers, venant de toutes les 
communes de l’intercommunalité, 
ainsi que 2 personnes de l'extérieur.

Des ateliers sont donc proposés gratuitement aux plus de 60 ans, depuis le 7 avril dernier sur 3 communes dif-
férentes (L’Honor-de-Cos, Vazerac et Barry d’Islemade), sous un format de 15 séances d'1h30, chaque semaine 
(soit sur environ 3 mois). Au programme : prise en main de smartphones et tablettes dans un 1er temps pour 
les débutants et approfondissement des usages pour les groupes intermédiaires, puis travail sur ordinateurs 
pour les dernières séances. Les ateliers sont à ce jour complets. La Ligue de l’enseignement répond chaque 
année à cet appel à projet ; ces ateliers pourraient être reconduits sur le Pays de Lafrançaise en 2026 s’il y 
avait toujours des besoins. Il reste cependant des places pour les 5 séances complémentaires qui porteront sur 
l’intelligence artificielle : qu’est-ce que l’IA ? En quoi peut-elle servir notre quotidien ?

Si vous êtes intéressé, contactez la communauté de communes au 05 63 65 91 90 (touche 1). 

ATELIERS NUMÉRIQUES SÉNIORS
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Depuis le 1er janvier 2025, l’URSSAF intègre 
le bouquet France Services en tant que 
partenaire national. Il rejoint donc la Caf, 
l’Assurance maladie, l’Assurance retraite, la 
Direction générale des finances publiques, 
La Poste, la MSA, France travail, le Chèque 
énergie, France rénov’, France titre (ex ANTS) 
et le Point justice (avec le CDAD). 

Les conseillères France Services sont 
habilitées à créer les espaces en ligne 

particuliers ou professionnels, à aider les 
particuliers employeurs à déclarer les heures 
faites par leurs employés en CESU, et aux 
employés d’éditer leurs bulletins de salaires, 
ainsi que d’adhérer d’un commun accord au 
CESU+ : 
prélèvement/virement automatique du salaire 
après la déclaration des heures. Pour les 
professionnels, il sera possible de déclarer le 
chiffre d’affaires.

Le 20 mai prochain la communauté de communes a 
inauguré un nouveau service  : le Guichet agricole. 
A destination des exploitant.e.s agricole.s, des sa-
larié.e.s, des personnes souhaitant s’installer, cesser 
leur activité ou encore se former, ce guichet permettra 
la rencontre avec des professionnels du monde agri-
cole. 

Vous pourrez échanger sur des réflexions ou des ques-
tions que vous vous posez, élaborer de nouvelles so-
lutions. Chaque 3ème mardi du mois, l’ADEAR 82, 
La Chambre d’agriculture, le Point accueil installation 
et Terre de liens vous accueilleront autour d’un café, 
ou pour un RDV individualisé pour vous orienter au 
mieux. 

Ce service, gratuit, vient compléter la présence déjà 
effective de l’action sociale de la MSA, tous les ven-
dredis. Pour tout renseignement, vous pouvez contac-
ter l’accueil de la communauté de communes :

Au 05 63 65 91 90 (touche 1), ou la chargée de 
mission du Projet alimentaire de territoire, 
pat@paysdelafrancaise.fr

NOUVEAUX PARTENAIRES FRANCE SERVICES

GUICHET AGRICOLE : c’est parti !
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En ce 8 ème anniversaire de com-
mémoration de la fin de la 2ème 
guerre mondiale, plus de 20 élèves 
de l’école communale étaient pré-
sents accompagnés des 3 maîtres 
d’ecole, Maël VIDONI, directeur et 
ses 2 collègues Anne RIGAUD et 
Océane MEDALE.

On notait aussi la présence de 
Valérie HEBRAL, maire de Molières 
et son 1er adjoint Rémi BELREPAYRE 
et de Gérard PLAZEN adjoint 
à MIRABEL, d’une importante 
délégation de porte-drapeaux et de 
pompiers ainsi que du Commandant 
de brigade de la gendarmerie 
de Molières, l’Adjudant-chef AUDEBAUD. Deux 
militaires de PUYCORNET nous faisaient l’honneur 
et l’amitié d’être présents à cette commémoration, 
il s’agit de l’Adjudant Jean-Michel SARPEDON et 
du Caporal-chef Mikaël PIETA.
Nos deux conseillers départementaux s’étaient 
excusés.

Après la présentation aux drapeaux, la lecture 
du message du Ministre des Armées et le dépôt 
de la gerbe par le maire Jean-Michel PRAYSSAC 

accompagné de Claude BES président local de la 
FNACA et de 2 enfants, les écoliers ont repris à 
capella l’hymne national de façon remarquable.
Après avoir remercié, l’ensemble des présents et 
tout particulièrement les enfants accompagnés 
de leurs parents et maîtres d’écoles qui ont su 
mobiliser et motiver les enfants, le maire invita 
l’assemblée à se retrouver dans la cour de l’école 
où un vin d’honneur fut servi dans une ambiance 
des plus conviviales.

COMMÉMORATION DE LA FIN DE 
LA 2 ème GUERRE MONDIALE  

LE 8 MAI DIGNEMENT FETÉ
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Le MOT du 
COMITE des SETÊF

Cette année, le comité des fêtes a 
proposé pour la première fois au 
menu du repas d’hiver, un aligot 
saucisse dans la plus pure tradition 
aveyronnaise. L’aligot a filé à souhait 
et les gourmands et les gastronomes 
ont ensuite pu profiter de la piste de 
danse, animée par le groupe DUO 
ARMONY. 
Merci à tous les participants pour leur 
présence.
 
La grande fête champêtre débutera 
le 14 août avec un concours de 
pétanque semi-nocturne et un repas 
entrecôtes accompagné du groupe 
festif TOU FOU LCAN. Le 15 août, 
on retrouve au programme la messe, le dépôt 
de gerbe au monument aux morts, suivi d’un 
apéritif offert. A 14h se tiendra le traditionnel 
concours de pétanque en doublette, ainsi que le 
retour de la piste aux bouées sur plus de 80 m. 
La soirée aura lieu intégralement en extérieur et 
sera animée par le bal musette Serge Vergnes, 
la banda La Pieuvre au moment de l’apéritif, la 
DJ NJ juste après le grand feu d’artifice. Toutes 
les générations pourront se restaurer (plateau 

repas et snack), danser et admirer le fameux feu 
d’artifice ! 
Les préparatifs de la fête communale d’août 
débuteront par la traditionnelle tournée des 
fleurs, occasion d’échanger avec chacun des 
habitants, que nous remercions pour leur accueil 
et leur générosité renouvelée chaque année. 
Nous remercions M. le Maire et la municipalité 
pour leur soutien ainsi que tous les commerçants, 
artisans et entreprises qui s’associent à nous pour 
que la tradition perdure !
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Après les week-ends du printemps, il fallait vite 
des collectes pour les établissements de soins et les 
laboratoires. En milieu de semaine en zone rurale 
y aurait-il beaucoup de donneurs ?  
Mais malgré une météo relayée avec des menaces 
de tempête, cinquante donneurs ont répondu à 
l’appel. L’équipe 
médicale de six per-
sonnes s’est instal-
lée dès 14 heures. 
Les bénévoles de 
l’Amicale locale 
des donneurs s’acti-
vaient pour préparer 
la collation offerte, 
servie pour surveil-
ler après le don et 
faire une « remise en 
forme » !  

Merci à ceux qui ont pris une heure de leur temps 
pour venir à Puycornet et penser aux « trois vies 
à sauver » de la formule habituelle. Ce don est un 
acte citoyen et solidaire de 18 à 71 ans, ouvert 
à tous où il y a les panneaux de collecte. Bravo 
ici aux six nouveaux donneurs de sang, certains 

de Puycornet. Des pro-
ducteurs et des com-
merçants offrent des 
éléments de la collation 
(fruits, fromages, char-
cuterie, pizzas et jus 
de fruits). 
Avec la salle mise à dis-
position, la mairie tient 
à faire honneur avec 
un gâteau des deux 
pâtissières locales  ins-
tallées !
Texte : Pierre Baffalie  

Pour la 2ème année, la municipalité avait convié 
la population communale à se réunir pour mener 
une action citoyenne : la collecte de détritus jetés 
et abandonnés sans scrupule par certaines per-
sonnes. 
Ce sont plus de 40 personnes dont 6 adolescents 
qui se sont retrouvés ce samedi matin 31 mai pour 
arpenter les 40 km de voirie communale dans une 
ambiance bonne 
enfant.
Les équipes formées 
se sont dispersées 
aux quatre coins 
de la commune en 
passant par les ha-
meaux de Rouzet et 
Saint-Romain sous 
les premières cha-
leurs estivales. Une 
importante collecte 
a été effectuée, 

entre canettes et divers objets en plastique et mé-
tal, de bidons et même un pneu !
Force est de constater que le vœu formulé lors de 
la première édition d’avoir une quantité moindre 
à ramasser n’a pas été totalement exaucé !

Toutefois, c’est dans un esprit convivial et dans 
la bonne humeur que s’est poursuivie la matinée 

par un apéritif et un 
repas champêtre 
avec en particulier 
d’excellentes pizzas 
locales, le tout offert 
par la municipalité à 
tous les participants. 
Le rendez-vous est 
déjà pris pour une 
3ème édition !

2ème JOURNEE CITOYENNE

COLLECTE DE SANG SANS L’ORAGE !

ACTIONS CITOYENNES

22



RÉSULTATS SPORTIFS

l Benjamins 

Critérium Occitanie le 13 avril à Toulouse
Ambre Dubout (-52kg) et Nolan Drieu (-34kg) ont parti-
cipé à la finale régionale, le plus haut niveau de compé-
tition pour leur catégorie d’âge. Une belle expérience 
pour nos deux judokas, parcours prometteur pour la 
saison prochaine. Félicitations !

l Mini-poussins et poussins 
Depuis le début de la saison nos mini-poussins, pous-
sins et benjamins ont participé à cinq tournois interclubs 
départementaux. Ils ont brillamment défendu les cou-
leurs du TRT et gagné de nombreuses médailles d’or, 
d’argent et de bronze. Plusieurs d’entre eux seront sé-
lectionnés pour la finale départementale qui se tiendra 
le 7 juin à Nègrepelisse.
Bravo à tous nos jeunes compétiteurs pour leur investis-
sement, leur courage et leurs résultats !

l Minimes

Championnat de France Minimes par équipe
Pauline Roy Arnal et Thibaud Hoëppe ont participé à la coupe de France minimes par équipe de 
département à Ceyrat (63) le 10 mai.
Pauline a officié en tant que commissaire sportif et Thibaud comme Uke pour la présentation du 
Nage No Kata. Pauline et Thibaud sont deux Judokas qui ont débuté le judo au sein du club 
en éveil judo (4/6 ans). Bientôt ceintures marron, compétiteurs, présents sur l’arbitrage, ils se 
dirigent tout deux vers la ceinture noire. Félicitations à tous les deux !
Nous tenons à adresser nos remerciements à tous nos partenaires, aux élus et collectivités pour 
leur soutien.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Laurent Marc au 06 76 01 42 52.

Notre site internet : http://www.trtjudo82.ffjudo.com

TRT JUDO 82

Le TRT judo propose des cours sur deux lieux de pratique : Lafrançaise et Meauzac du lundi au 
vendredi, auxquels s’ajoutent des cycles d’initiations dans les écoles primaires. Cette saison, les 
initiations ont eu lieu sur six semaines à l’école primaire de Labastide-du-Temple mais également 
à l’école JB Ver de Lafrançaise sur les temps TAP de l’année scolaire.  Cette année encore le club 
a organisé en janvier son tournoi interclub labélisé, un moment fort, toujours emprunt de succès. 

Toute l’équipe prépare les événements de fin de saison :  la traditionnelle fête du club le samedi 
21 juin à Meauzac ainsi que des sorties de fin d’année les 28 et 29 juin.
De grands événements à ne pas manquer !
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PRÉVENTION CANICULE 
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LES ACTUS DU TRI

Plus d’informations au 05 63 26 49 67 ou sur sieeom-sudquercy.fr 

Afin de rendre le tri systématique, le SIEEOM du Sud-Quercy propose depuis deux ans la mise à disposition 
de Totems de tri pour la gestion des déchets issus des manifestations locales (voir photo ci-dessous). 
Plusieures associations puycornéennes jouent le jeu pour améliorer leur tri comme le Comités des fêtes qui 
a battu des records de tri l’année dernière malgrè l’affluence de participants. En tant que festivaliers, faisons 
notre part en respectant les consignes de tri pour aider les bénévoles. 

TT OO TT EE MM SS   EE TT   BB AA CC SS   DD EE   TT RR II   MM II SS   AA   DD II SS PP OO SS II TT II OO NN   
Des totems (Emballages, Ordures ménagères, Déchets 
alimentaires) sont fournis avec des bacs de tri de 120 L équipés 
de sacs noirs pour les ordures ménagères et de sacs 
transparents pour les emballages recyclables. Les déchets 
alimentaires sont collectés en vrac. Des gros bacs de stockage 
réservés à l’organisation sont également fournis pour vider les 
sacs pleins. 

LL EE SS   DD ÉÉ CC HH EE TT SS   NN OO NN   RR EE CC YY CC LL AA BB LL EE SS   PP AA YY AA NN TT SS   
Afin de responsabiliser les organisateurs d’événements sur le 
coût de la gestion de leurs déchets, les ordures ménagères 
pourront être facturées au-delà d’un seuil fixé par convention.  

Les emballages recyclables et les restes alimentaires cor-
rectement triés sont quant à eux collectés gratuitement. Si ces 
derniers sont mal triés, ils seront alors facturés à l’organisateur. 

TT EE NN DD RR EE   VV EE RR SS   ZZ ÉÉ RR OO   DD ÉÉ CC HH EE TT   
Cependant n’oublions pas que le meilleur déchet est celui qui n’existe pas donc il faut éviter au maximum le 
jetable et privilégier le réutilisable dans la préparation de l’évènement (couverts, gobelets, assiettes…). Par 
exemple, certains marchés gourmands incitent les visiteurs à venir avec leurs couverts ou imposent aux 
restaurateurs de servir dans de la vaiselle lavable dans leur charte d’engagement (ex : Lauzerte). 

La mairie et le SIEEOM du Sud-quercy ont été retenus pour l’appel à projet TRI HORS FOYER porté par CITEO. 

ÉÉ  QQ UU  II PP EE  RR  LL EE  SS  LL  II EE UU XX  PP UU BB LL  II  CC SS
Cela va permettre d’équiper progressivement tous 
les espaces publics de corbeilles de tri double flux : 
jaune pour les emballages recyclables et gris pour 
les autres déchets. A l’automne, la salle des fêtes, 
les espaces de jeux et les équipements 
sportifs communaux seront équipés.  

Si vous avez des emballages en verre, nous vous 
remercions de le ramener avec vous pour les jeter 
dans les colonnes à verre réparties sur la commune. 

Le SIEEOM invite toutes les associations intéressées 
par le mise en place du tri à les contacter au 05.63.26.49.67 pour leur fournir des outils adaptés. 

JJEE   TTRRII EE   MM ÊÊ MM EE  LLEESS   JJOOUURRSS   DDEE   FF ÊÊ TTEESS…   

…   EETT   EENN  DDEEHHOORR SS   DDEE   MM OONN  FFOOYY EERR
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INFORMATIONS UTILES

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ELECTORALES

Vous n’êtes pas encore inscrit sur les listes électorales, 
il est encore temps de le faire.

Comment vous y prendre ?

1/ En vous présentant à la mairie avec un justificatif de 
domicile et une pièce d’identité ;

Ou bien
2/ En le faisant en ligne sur le site suivant :
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396

De plus, si vous n’êtes pas français mais ressortissant de l’Union Européenne vous 
pouvez également voter pour les élections municipales et européennes.

UN ACCORD MA PROTECTION POUR VOTRE COMMUNE

La commune vous informe que l’assurance AXA organise une réunion publique 
d’information le 12 septembre 2025 à 14 H – salle de réunion, avec présentation 
d’une réduction spéciale allant jusqu’à – 20 % pour les habitants sur son contrat 
Santé.

Pour toute demande d’information, si vous ne pouvez pas venir à la réunion 
publique, contactez l’interlocuteur AXA :

Guy FEDERICI
Tél. : 06.08.34.02.14
Adresse @mail : guy.federici@axa.fr
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Spectacle « étonnant été »
avec le groupe «  Vent d’Est» musique swing tzigane à 
21h00 dans le pré en face l’école.  (Offert)
 
Cinéma en Plein Air 
Avec la projection du film « Elvis » sur la vie et l’œuvre 
musicale d’Elvis  Presley 
À 22h00 sur le parking de la salle des Fêtes. (Offert)

Fête Communale organisée par le Comité des Fêtes

Concert lyrique
À 17 h00. Eglise de Gibiniargues.
Dans le cadre des Culturelles du Pays de Lafrançaise.
Dégustation de fruits du Terroir, offerte, en fin de concert. 

Concert dans le cadre des résonances
À 17h00 au Château de Lisle (Offert)

Concert.  Eglise de Gibiniargues à 17 h 30.
Dans le cadre du festival « Passions Baroques » Ensemble
Calico (trio jeunes musiciens  : violon, viole de gambe, 
clavecin) (Offert)

Repas « Entrecôte-Frites » 
Organisé par le Comité des Fêtes.

Repas de l’amitié des séniors.

Samedi 12 juillet

 

Samedi 19 juillet

14 -15 août 

Dimanche 07 septembre

Samedi 20 septembre  

Dimanche 05 octobre

Samedi 18 octobre

Dimanche 16 novembre

Manifestations Culturelles, Festives, 
Sportives et Citoyennes 2025

28



Bienvenue 
à Zénabou !

Une petite fille de 18 mois, originaire 
du Mali, qui pèse 10 kg, va être prise 
en charge par Mécénat Chirurgie 
Cardiaque pour une opération du 
cœur.

Elle arrivera début septembre et sera accueillie pendant 2 mois chez Henri et Dominique dans 
la commune de PUYCORNET.Un grand merci à eux pour leur engagement.

Félicitations à Eléa ROUS qui a été élue 
2ème Dauphine à MISS 15/17 ans 
Midi-Pyrénées !

DIVERS & INFOS
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REVUE DE PRESSE
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REVUE DE PRESSE
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REVUE DE PRESSE
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REVUE DE PRESSE
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Olivier et lavandes

Le 21 mai, les ados du centre de loisirs ont utilisé le City Stade.
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Puycornet le bourg : juillet 202336


